

[derstandard.at](https://www.derstandard.at)

Künstlerin Carmen Herrera gestorben

4-5 Minuten

1915–2022

Künstlerin Carmen Herrera gestorben

Das Werk der kubanisch-US-amerikanischen Malerin wurde spät entdeckt. Bekannt wurde sie für ihre geometrischen Gemälde aus den 1970er-Jahren

14. Februar 2022, 17:34



Erst im Alter von 89 Jahren wurde Herrera mit ihrem Werk bekannt.

New York – Laut einem Bericht der "New York Times" verstarb die 1915 in Havanna auf Kuba geborene Carmen Herrera am Samstag in ihrer Wohnung in New York, wo sie mehr als 60 Jahre gelebt hatte. Bekannt wurde sie für ihre minimalistischen geometrischen Gemälde, die sie in den 1970er-Jahren schuf. Jedoch erst sehr spät. Zwar stellte sie 1951 in Paris im "Salon des réalités nouvelles" aus, in große Ausstellungen schaffte sie es hingegen lange Zeit nicht.

Durch eine Schau in einer New Yorker Galerie wurden Sammler und Sammlerinnen schließlich auf ihr Werk aufmerksam – da war Herrera 89 Jahre alt. Ihr erstes Kunstwerk verkaufte sie 2004, es folgten Retrospektiven im New Yorker Whitney Museum (2016) sowie in der Kunstsammlung NRW in Düsseldorf (2018). Heute befinden sich ihre Werke in Sammlungen des Museum of Modern

Art in New York oder der Tate Modern in London. Bei einer Auktion verkaufte Sotheby's 2019 das Bild "Weiß und Grün" (1966/67) für 2,9 Millionen Dollar.

Herreras Geschichte steht exemplarisch für die vieler Künstlerinnen, die lange keinen Platz im Kanon der abstrakten Malerei fanden und deren Werk erst spät an Beachtung gewann. Wie die Künstlerin, die zeitlebens gemalt hatte, mit der späten Entdeckung umging? "Ich mache es, weil ich es machen muss. Es ist ein Zwang, der mir auch Vergnügen bereitet", erklärte sie 2009. (Katharina Rustler, 14.2.2022)

Artikel-Tools

:

Wir empfehlen folgende Artikel zum Weiterlesen:

Forum: 2 Postings

Ihre Meinung zählt.

Kondolenzbuch

Wir wollen Ihnen mit diesem Kondolenzbuch ein Forum zum Austausch von Erinnerungen bieten.

Großartige Frau, tolle Künstlerin. RIP.

Hier einige Werke.

<https://www.lissongallery.com/artis...en-herrera>

mehr anzeigen

Du meine Güte. Was für eine Frau. Wurde 107 Jahre und erst mit 89 Jahren bekannt. Ein Beispiel dafür, dass man auch in hohem Alter noch was erreichen und bewegen kann. Toll.

mehr anzeigen

Die Kommentare im Forum geben nicht notwendigerweise die Meinung der Redaktion wieder. Die Redaktion behält sich vor, Kommentare, welche straf- oder zivilrechtliche Normen verletzen, den guten Sitten widersprechen oder sonst dem Ansehen des Mediums zuwiderlaufen ([siehe ausführliche Forenregeln](#)), zu entfernen. Benutzer:innen können diesfalls keine Ansprüche stellen. Weiters behält sich die STANDARD Verlagsgesellschaft m.b.H. vor, Schadenersatzansprüche geltend zu machen und strafrechtlich relevante Tatbestände zur Anzeige zu bringen.